

### Boletín de Prensa Unidad de Comunicación Social

Boletín Número 120 Toluca, México, a 22 de junio de 2014.

# IEEM REALIZA MESA DE ANÁLISIS SOBRE VALORES DEMOCRÁTICOS EN GRUPOS VULNERABLES

• La tercera Mesa de Análisis que organiza el IEEM con representantes de los partidos políticos se llevó a cabo ante estudiantes del plantel Liceo Universidad Pedro de Gante, Campus Texcoco.

No se puede soslayar que la democracia también se fortalece en la medida en que se atienda en forma adecuada a los grupos vulnerables, pues se trata de un problema complejo que demanda la participación corresponsable de toda la sociedad para dar atención a las personas que por su edad, orientación sexual, estado civil, origen étnico, etcétera, se ubican en situación de vulnerabilidad, indicaron representantes de los partidos políticos durante la tercera Mesa de Análisis que organizó el Instituto Electoral del Estado de México ante estudiantes del plantel Liceo Universidad Pedro de Gante, Campus Texcoco.

Al analizar, reflexionar y exponer algunas alternativas de solución sobre el tema "Los partidos políticos y su quehacer para fortalecer los valores democráticos en los grupos vulnerables", consideraron que es fundamental promover y practicar valores democráticos para generar condiciones de igualdad, así como una adecuada representación, incluso, de ellos mismos para que puedan plantear formas de solución mediante políticas que ofrezcan instrumentos para lograr mejores condiciones de vida.

La ronda de participaciones inició con el representante del partido Movimiento Ciudadano (MC), Rodrigo Herminio Samperio Chaparro, quien describió las políticas que impulsa su partido para fortalecer a los grupos vulnerables, y una forma es que sean representados por ellos mismos, dado que son quienes viven su problemática y la conocen y eso ayudará a generar políticas que les favorezcan. Con datos estadísticos mostró que el 50% de población en México son jóvenes y aseguro que esa particularidad los coloca en una posición estratégica para que sean ellos quienes impulsen la mejora del entorno y las condiciones de vida de los grupos vulnerables.

En tanto, Jesús Cisneros Soto, representante del Partido del Trabajo (PT), explicó que es un tema amplio que involucra a personas con capacidades diferentes, adultos mayores y a las personas que son tratadas con desigualdad, por lo que su partido pugna para que sean escuchadas y atendidas sus demandas por las autoridades, por ello levantan la voz y difunden esta problemática a través de su estructura partidaria, buscando que estos grupos sean atendidos con oportunidad y justicia a efecto de dar cumplimiento a sus derechos, e invitó a los jóvenes a que reflexionen, se preocupen y se ocupen para ayudar a transformar la vida de las minorías.



### Boletín de Prensa Unidad de Comunicación Social

En representación del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Esteban Faustino Carrera García contextualizó la forma en que se ha desarrollado el debate sobre este tema, el cual registra importantes avances e involucra a asociaciones civiles, adultos mayores, discapacitados, diversidad sexual, niños y mujeres violentadas, grupos étnicos, entre otros, por lo que su partido cuenta con una estructura amplia y fuerte que se vincula con la sociedad para escucharlos y darles voz, toda vez que ellos se encuentran incorporados en regidurías, presidencia municipales o como diputados, por lo que la clave para fortalecer la democracia es su participación y así atender su problemática.

A su vez, Constanzo de la Vega Membrillo, representante del Partido de la Revolución Democrática (PRD), hizo una pormenorizada distinción de quienes conforman los grupos vulnerables, que se caracterizan por encontrarse en desventaja y desigualdad, pues en ocasiones no tienen acceso a alimentos, hay mujeres y migrantes violentados y enfermos seropositivos, cuyas dificultades son múltiples, por lo que para superar esa situación se deben fomentar los valores democráticos como la libertad, la fraternidad, la tolerancia y la solidaridad, pues al tener la democracia como esencia la participación, se deben reconocer sus derechos y la capacidad de auto gobernarse para resolver su problemática.

José Angelino Caamal Mena, en representación del partido Nueva Alianza (NA), en su oportunidad opinó que es importante reflexionar sobre este problema y acentuó que si se cumpliera con lo establecido en la Constitución y en los tratados internacionales no se estaría hablando de ello, pues en buena medida, desde diferentes ámbitos se violentan sus derechos y eso los coloca en desventaja, por lo que es necesario impulsar iniciativas, así como alcanzar acuerdos a favor de la sociedad que lleven a solucionar este tipo de problemas para lograr una sociedad inclusiva con igualdad de condiciones, y eso lo impulsa su partido desde las Legislaturas logrando avances para ir cerrando la brecha de las personas en desventajas físicas, étnicas, sociales y económicas.

En su oportunidad, el representante del Partido Acción Nacional (PAN), Óscar García Martínez, dijo que este es un tema sensible que debe contemplar generar políticas públicas que se trabajen en diferentes instancias de gobierno para superar las condiciones de vulnerabilidad que son originadas por causas sociales, naturales, políticas, económicas y culturales, y en su partido parten del principio de la subsidiariedad, a fin de darle a cada mexicano lo que requiere durante el tiempo necesario, por lo que las políticas deben estar inspiradas en el crecimiento del ser humano y buscar sensibilizar a la sociedad para que participe en esta tarea y cerrar la brecha de la desigualdad.

Previamente al inicio de esta actividad se realizó un sorteo para definir el orden de participación, en donde el servidor público electoral, Carlos Alejandro Chapa Silva, adscrito a la Dirección de Capacitación



## Boletín de Prensa

Unidad de Comunicación Social

del IEEM, fungió como moderador y al final de la actividad se abrió el diálogo en el que los alumnos interactuaron con los panelistas, ampliando así algunos de los puntos abordados a lo largo de la Mesa de Análisis.

Con este ejercicio deliberativo en el que participan los representantes de los partidos políticos y estudiantes de nivel superior de distintas regiones de la entidad, el Instituto Electoral del Estado de México coadyuva en la tarea permanente de construir ciudadanía, a partir de los objetivos y fines que se impulsan y apoyan desde la Comisión de Promoción y Difusión de la Cultura Política y Democrática del IEEM, que preside el Consejero Electoral, Arturo Bolio Cerdán e integran los consejeros, José Martínez Vilchis y Juan Salvador V. Hernández Flores, con la coordinación de la Dirección de Capacitación, a cargo de Rafael Plutarco Garduño García.

#### **Atentamente**

"Tú haces la mejor elección"
Unidad de Comunicación Social